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学校だより
第４号

令和５年７月２１日

美瑛町立沢小学校

美瑛町字美沢中央

へき地・小規模校だからこそ
美瑛町立美沢小学校 校長 温泉 敏

１学期の活動が２１日で終わりました。保護者、地域の皆様には昨年度同様、本校の教育推進

にご理解とご支援・ご協力をいただていおりますことに感謝申し上げます。

１学期の活動は、キーワードとして「つながり」があるように思っています。もちろん以前か

ら継続されている活動はたくさんあります。多くの学校と交流のある「ふるさと学習」「スポー

ツ交流会」がそうですし、先日楽しく終わった「修学旅行」もそうです。

また、「運動会」はコロナ前にもどって地域の方がたくさん参加してくださいました。保育所

の先生もリレーで一緒に走りました。青年部の皆さんも、おじいちゃん、おばあちゃんも競技二

参加してくださいました。さらに、地域スポーツ交流会でも、多くの方にお越し頂きました。

今の時代、学校だけで教育を進めることはできません。学校、保護者、地域の大人たちは、そ

こに住む子どもたちが育つための大切な環境であり、伴走者（この意味は４月号をお読みくださ

い）だと思います。ですから、地域の方々が関わってくださることは子どもたちにとってプラス

なはずです。

新聞等メディアで流れている教育に関する言葉、あるいは文科省が進めている内容に「異年齢

集団の取組」「個別最適な学び」「協働的な学習」「ＩＣＴ等端末を活用した授業（教育活動）」

等があります。これらの事はすでに小規模校では実施されていることだと思います。

今月は長崎から道添祐一さん（シンガーソングライター）が来校され、４日間、子どもたちと

一緒に過ごしました。「ふるさと教育」として歌を子どもたちと一緒に創り上げていく活動を進

めました。

一昔前なら「へき地・小規模校は・・・」とマイナスに言われていました。しかし、今は「へ

き地・小規模校は教育の先端を進めている」とまではいいませんが、少なくとも今まで言われて

いたことはないと思っています。みなさんはどのように思われますでしょうか。小規模校は小規

模校のよさを出していくことが大切だと思っています。

結びに、「旅サラダ」というテレビ番組に「青い池」や上富良野、中富良野のラベンダーが紹

介されたからでしょうか、ものすごい数のバス、車、バイクが学校前を通過しています。つい先

日にはネットで交通事故で炎上する車の動画があがっていました。この夏季休業中の一番の心配

は交通事故です。

白金に通じる道路でスピードを出した車の往来はもちろんですが、学校前で追い越しをする乗

用車も少なくありません。また、美沢上富良野線や中富良野線では休日に相当な数の車が往来し

ています。どうか、美沢の大人達全員で子どもたちの命を守らなくてはいけないと思っています。

どうぞ、よろしくお願いいたします。
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【楽しかった修学旅行】
７月６日、７日の２日間、明徳小、美馬牛小と３校での修学旅行がありました。今年度はコロ

ナ前に戻って札幌・小樽方面に行きました。

バスにゆられて札幌へ。最初は札幌での自主研修と昼食です。

大通り公園を歩いた

り、テレビ塔に行って

「テレビ父さん」と記

念撮影。

大通り公園の名物も

見て、食べてきました。

雨も降ることなく、自主研修はできました。

昼食はロッテリア。

地下街でお店を見つ

けて注文。

続いて、サッポ

ロビール工場。

ビールに興味は

ない？ですが★の

マークの意味や、

土地と工場の関係など勉強になることがたく

さんありました。でも、一番は、コップに入

ってビールの海を泳いだことかな。

次は、楽しみの１つ。エスコンフィールドへ。

エスコンフィールドで

は、担当のお姉さんとフレップ・ザ・フォクス

が出迎えてくれました。そして、ツアーだから

こそ見ることができた、たくさんの場所があり

ました。

その１つが新庄席！ここに座っての１枚。「う

らやましい」と心の声が聞こえそうです。

スタンドに入ったり、そこから球場全体を見

渡したりもしました。フィールドにも入って土や芝の感触も体験しました。

最後は、全員で記念写真。

たくさん歩いておなかもすきました。

ホテルへ向かいます。

ホテルでは、おいしい夕食が待って

いました。バイキングでしたので、あ

っちこっち目移りしながら、食べたい

ものを選んでいきました。デザートも

たくさんあって迷ってしまいました。

おなかがいっぱいになって大満足。部

屋にもどって、今度はプールの時間で

す。

プールは一部使用できないところも

ありましたが、とにかく大きいプール

でいっぱい遊びました。
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部屋はとてもきれいでした。他の学校の子どもたちとの交流もで

きました。やはり、修学旅行は夜が楽しいのですね。

ここからは秘密にしておきましょう。

翌日も元気にスタート。朝食ももりもり食べ

ていました。テーブルにはデザートが入ってい

たお皿の山ができるほどでした。

２日目はおたる水族館へ。ここでは、恒例の

イルカやオタリアのショーを見学しました。２

頭のイルカのジャンプや尾びれを使った芸を見

ました。オタリアもたくさんの芸を見せてくれ

ました。子どもたちはイルカのジャンプの高さに驚いていました。

それから館内を見て回りました。天気もよかったことから、館外

に出てペンギンを見に行きました。もちろん、買い物も忘れずにし

ました。

昼食のカレーもおいしくいただきました。

水族館を後にして、小樽市街

へと移動しました。ここからは

学校ごとではなく、それぞれ３

つの班に分かれての行動です。

メインになる通りと、もう一

本の道にたくさんのお店が並ん

でいました。細工体験できるお

店もありました。子どもたちはいろいろなお店を眺めながら散策をしてい

ました。

時間になり小樽の街に「さよなら」をして一

路、美沢小へ。途中、砂川のハイウェイ・オアシスで休憩しました。

子どもたちは元気で安心しました。

学校では、お迎えにきていただきありがとうございました。２日

間元気いっぱいに過ごすことができた５，６年生でした。

楽しく、有意義な修学旅行が無事終わりました。

【クラブや一輪車検定実施】

クラブではお菓子作りがありました。

クラブは自分たちで企画、運営すること

ができる活動です。

今回は３つのグループに分かれて、ホ

ットケーキ、クレープ、べっこうあめを

作りました。学年を越えての話し合い、

段取り、実

習と内容はあります。

私に「校長先生！おいしかった！」と報告もしてくれた子どもも

いました。

それから、一輪車検定も今月はありました。毎日少しずつ練習を

して検定に臨みました。ステージからの応援の声を聞きながら頑張

っている子どもたちでした。
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【ふるさと教育 ～歌をつくる活動を通して～】

先月号でもお知らせしましたが、長崎県のハウステンボス

を中心に活動していたシンガーソングライターの道添祐一さ

んが本校に来て、子どもたちと４日間を過ごし、一緒に歌を

創りました。

子どもたちとの出会いの集い

が中休みから始まりました。この日まで、道添さんの曲を校内放送

で流してはいましたが、まさに初対面。

児童会が司会を担当しました。

その後は「ミニコンサート」。１１人の子ど

もたちの前で４曲を熱唱してくれました。子ど

もたちも知っている曲でしたから、気持ちはハ

イテンションです。アンコールもかかり、子ど

もたちの大好きな「WE ARE ONE」を歌って
くれました。

ミニコンサートが終わり、今度はいよいよ

曲づくりになります。

道添さんからの話があった後に、歌

詞となる言葉を紙に書いたり、道添さ

んと話をしたりしながら出していきま

した。

道添さんも、子どもたちに丁寧に対

応してくれました。きっと安心して話

ができたと思います。

言葉を出し終わったら、１５分の時間の余裕がありましたので、

質問タイムとなりました。すると、全く途切れることなく、次々と

質問をしていました。子どもたちは、もうファンになったのでしょ

うね。

それからは、道添さんと一緒に給食を食べたり、休み時間に誘っ

て遊んだりとずっと一緒でした。また、音楽室にいってギターを触

らせてもらったり、マイクに声を入れさ

せてもらいＣＤまで作ってもらっていま

した。作ってもらったＣＤは大事に教室

に持ち帰っていましたし、放課後教頭先

生に聞かせたりもしていました。

その間、道添さんは音楽室で曲作りを

していました。

地域交流

会も参加し、

２曲ほどラ

イブもして

くれました。
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最終日１４日の午後、いよいよレコーディングです。

歌詞をもらって、練習が始まりました。何回か練習して、いざ本

番。自分たちの声が、歌がＣＤとなるなんて不思議な感じですね。

全員で歌い終わった後は、美沢の好きなところ、いいところを言

葉にしました。一人一人マイクに向かって

話をしました。道添さんは、それを編集し

て曲の間奏に入れていきました。

そうして、できあがった曲が次です。

完成したＣＤは朝の

校内放送で流れていま

す。

４日間もあっという間に過ぎ、お別れの集いと

なりました。

各学級代表の言葉や道添さんの話がありました。

ＰＴＡの方もかけつ

けてくださりました。

最後は道添さんのタオ

ルをもって記念撮影を

しました。

みんな ひとつ

作詞 美沢小学校児童・道添祐一

作曲 道添祐一

みんなひとつ いつもひとつ

みんなひとつ いつまでもひとつ

きれいな心だよ アスパラ

笑顔で夢中な顔 トマト

丸くてやさしいよ ジャガイモ

個性がひしめく とうきび

みんなひとつ いつもひとつ

みんなひとつ いつまでもひとつ

昔は大きな木を切って

流した汗にありがとう

あきらめないぞ がんばるぞと

大声みんなでさけぼう

みんなひとつ いつもひとつ

みんなひとつ いつまでもひとつ

（児童のことば）

みんなひとつ いつもひとつ

みんなひとつ いつまでもひとつ

みんなひとつ 今もひとつ

みんなひとつ いつまでもひとつ

【入賞おめでとう】

第２２回全国こども陶芸展 in かさま で本山暖真さんが「Ａ部門 笠間焼伝統工芸士会長

賞」を受賞しました。表彰が茨城県陶芸美術館で行われます。

また、大場斗輝さんの作品が「Ａ賞 選奨」に、岩﨑美空さんの作品が「Ｃ賞 優秀賞」を

受賞し、同美術館のギャラリーに展示されます。

３名の皆さん、おめでとうございます。
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【ふるさと学習】
町 内 の

３ 年 生 の

「 ふ る さ

と 学 習 」

が あ り ま

した。

ザ リ ガ

ニ や 虫 を

探しました。

なかなかザリガニが見つからず残念

な思いで終わろうとした時、「いた！」

とのことで２匹つかまえることができ

ました。

地域を教材にすることで、美瑛のよ

さを感じてもらえるとうれしいなあ、

と思います。

他の学年も様々な取組を進めていま

すので、今後も掲載していきます。

【地域スポーツ交流会】
１３日（木）に地域スポーツ交流会

を行いました。残念ながら、前夜から

の雨もあり、予定していたパークゴル

フはできませんでしたが、体育館でス

リッパ飛ばし大会を実施し、スリッパ

を飛ばした距離を競いました。

その後は、恒例の懇親会。今回は、

昨年度よりも多くの地域の方にご参加

いただきました。大変うれしく思って

います。

これからも、一人でも多くの方がご

参加していただければありがたく思っ

ております。

【水泳学習等】
１学期に水泳学習を２回行いました。

夏季休業中にもプールに行くことがで

きるといいなあ、と思います。

２学期に１回授業をします。

図工では、様々な活動をしました。

その１つを掲載しました。段ボールを

使った作品づくりです。

２学期は陶芸がありますのでその準

備も進めています。今年も特徴をとら

えた作品ができることを楽しみにした

いと思います。

それでは、２学期もよろしくお願い

いたします。

日 曜 行事予定

１ 火

２ 水

３ 木

４ 金

５ 土

６ 日

７ 月

８ 火

９ 水 学習サポート

１０ 木 学校閉庁日

１１ 金 山の日

１２ 土

１３ 日

１４ 月 学校閉庁日

１５ 火 学校閉庁日

１６ 水

１７ 木 ２学期始業式 安全指導 ＰＴＡ役員会

１８ 金 夏休み作品自由研究発表会

１９ 土

２０ 日

２１ 月 水泳学習 スポーツ少年団

２２ 火

２３ 水 町教研鑑賞教室 ＡＬＴ

２４ 木 ６年ふるさと学習

２５ 金 二計測 ＡＬＴ

２６ 土

２７ 日

２８ 月 ４年ふるさと学習 スポーツ少年団

２９ 火 ３年ふるさと学習予備日

３０ 水 全校朝会 ＡＬＴ 委員会

３１ 木 職員会議 保育所来校日


